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Gut starten in  
Deutschland

Das ist wichtig für dein Leben 

in Deutschland:

• Deutsch sprechen lernen und

• eine Ausbildung machen, oder

• studieren, oder

• eine Arbeit haben.

Mit einer Arbeit hast du bessere Chancen 

in Deutschland zu bleiben. 

Wir helfen Dir.

Du kannst bei uns Kurse machen. 

Zum Beispiel Sprach·kurse. 

Und wir beraten dich zu deinen Fragen.
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Unser  
Angebot

Coaching – Wir machen dich fit 

für den Beruf. 

Wir machen zusammen einen Plan.

• Was kannst du gut? Was kannst du nicht so gut?

• Was macht dir Spaß? Was möchtest du nicht machen?

• Was musst du noch lernen?

• Welcher Beruf passt zu dir?

• Wie geht es jetzt weiter?

 
Vielleicht musst du erst besser Deutsch sprechen lernen.

Vielleicht hast du schon Ideen für einen Beruf. 

Dann suchen wir zusammen einen Arbeitsplatz.

 
Oder du musst dich mehr trauen. 

Zum Beispiel: Sagen, wenn du etwas nicht verstehst. 

Das üben wir zusammen.
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Wir bereiten  
dich vor

Du willst eine Ausbildung machen?  

Oder studieren?  

Oder zur Schule gehen?

• Wir üben, Bewerbungen zu schreiben.

• Wir üben Bewerbungs·gespräche.

• Wir suchen zusammen einen Ausbildungs·platz. 

	 Oder einen Arbeits·platz.

• �Wir geben dir wichtige Informationen. 

	 Zum Beispiel über die Ausbildung:

	 · das passiert bei einer Ausbildung

	 · so lange dauert eine Ausbildung

	 · so viel kostet eine Ausbildung

	 · diese Hilfen gibt es vom Amt

	 · so viel verdienst du bei der Ausbildung

Mit uns hast du gute Chancen auf eine Ausbildung.
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Du hast einen Ausbildungs·platz?

Oder eine Arbeit? 

• Wir helfen dir mit der Sprache.

• Wir lernen mit dir Fach·wörter für deinen Beruf.

• Wir üben Gespräche mit dem Chef oder der Chefin.

• Wir besuchen dich bei der Arbeit.

• Wir sind deine Ansprech·personen bei allen Fragen.

 
 
Dann kannst du deine Ausbildung gut schaffen. 

Und du fühlst dich wohl bei der Arbeit.

Wir sind für  
dich da
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Du hast eine Aufenthalts·gestattung 

	 oder eine Duldung.

 

	
Du bist 18 bis 27 Jahre alt. 

	 Du hast Lust, zu lernen.

 Dann ist unser Angebot für dich.

 
 
Hast du noch Fragen? Brauchst du mehr Infos? 

Melde dich bei uns!

Ansprech·person: Anke Rhönisch

Telefon: 02 34  910 1552

E-Mail: DiAA@bochum.de

Wer kann  
mitmachen?
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Wer macht das Angebot?

Das Angebot ist von der Stadt Bochum.  
 
Wir arbeiten mit vielen Vereinen zusammen. Die Vereine geben 
 
Kurse für geflüchtete Menschen, zum Beispiel Sprach·kurse.

Was kostet unser 

Angebot?

Das Angebot kostet kein Geld. 

Starte durch in Bochum! 

Wir freuen uns auf dich. 

Ein Info·blatt vom Kommunalen Integrationszentrum Bochum 
 
Leichte Sprache und Bilder: © Inga Kramer, www.ingakramer.de 
 
Prüfgruppe: Arbeitsgruppe Leichte Sprache, Werkstätte Gottessegen, Dortmund  
 
© European Easy-to-Read, Logo: Inclusion Europe 
 
Mehr Informationen auf: https://www.inclusion- europe.eu/easy-to-read
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So kommst du zu uns

 
 
Starten  
Bochum Haupt·bahnhof 
 

Einsteigen 
Straßen·bahn 302 Richtung GE Buer Rathaus 

oder  

Straßen·bahn 310 Richtung Bochum Höntrop Kirche 

Die Fahrt dauert 3 Minuten.  
 
 
Aussteigen 
Haltestelle Bochumer Verein/Jahrhunderthalle Bochum

Steige aus der Bahn und gehe rechts zum Ausgang. 

 
Unter 6 Minuten laufen 
Nimm den linken Ausgang: Bessemerstraße/Alleestraße  
 
Gehe die Treppe hoch.  
 
Gehe nach links zur Kreuzung.  
 
Gehe geradeaus und über die Ampel.  
 
Gehe rechts in die Bessemerstraße.  
 
Gehe geradeaus bis zum roten Haus mit der Nummer 47.

1.

2.

4.

3.

5.
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Kommunales Integrationszentrum
Ansprech·person
Anke Rhönisch
Bessemerstraße 47 
44793 Bochum
Telefon 02 34  910 1552
DiAA@bochum.de
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